

Las cifras de Grupo Security y Bicecorp de cara a la fusión y las sucursales duplicadas

Si bien faltan muchas etapas por cumplir antes de que efectivamente se puedan fusionar, uno de los temas que deberá resolver la nueva entidad cuando se haya integrado, es respecto de las oficinas y sucursales que tienen y si esperan mantenerlas todas o no, que es precisamente uno de los pasos habituales en procesos de fusión.

MARIANA MARUSIC, MAXIMILIANO VILLENA

– Fue el 24 de enero cuando Grupo Security y Bicecorp dieron a conocer el exitoso término de una conversación que había comenzado al menos siete meses antes y que hablaba de que las sociedades controladoras de los conglomerados financieros que encabezan Renato Peñafiel y Bernardo Matte, respectivamente, habían suscrito un acuerdo para la integración de ambos grupos.

La fusión entre ambos grupos - que incluye bancos, aseguradoras, agencia de viajes, factoring, corredoras de bolsas, administradoras de fondos y una firma especializada en crédito automotriz-, implicará la creación de un holding con activos por US\$43 mil millones.

El 10 de abril ambos avanzaron en el proceso de integración al firmar una promesa de compraventa, y enviaron los antecedentes de la operación a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) y a la Fiscalía Nacional Económica (FNE) para conseguir las autorizaciones pertinentes. A inicios de julio la FNE comenzó la primera fase de investigación para la fusión.

Y ahora desde Bice y Security están a la espera de recibir la autorización de ambos reguladores para poder seguir adelante con la operación.

Si bien faltan muchas etapas por cumplir antes de que efectivamente se puedan fusionar, uno de los temas que deberá resolver la nueva entidad cuando se haya integrado, es respecto de las oficinas y sucursales que tienen Bice y Security. De hecho, como ambas compañías apuntan a un público objetivo similar, también tienen ubicadas sus oficinas en sectores similares. Y precisamente uno de los pasos habituales en procesos de fusión, es el cierre de sucursales de acuerdo a planes de optimización.

Al cierre del primer semestre, banco Bice contaba con 23 oficinas, mientras que banco Security tenía 18, según cifras que consolida la CMF en su sitio web. Lo que se considera en estas cifras como "oficina", es cualquier dependencia en que la institución bancaria atiende público, que incluye casa matriz, sucursales, cajas auxiliares y oficinas de apoyo.

La firma inmobiliaria GPS Property analizó dónde está la mayor concentración de



oficinas de Bice y Security. Allí concluyeron que la duplicidad se da especialmente en los sectores del corredor oriente, específicamente en la comuna de Las Condes. Eso sí, son pocas sucursales y principalmente se toparían en el área financiera de cada una.

En el caso de Security, se trata de las sucursales Casa Matriz en El Golf, ubicada en Avenida Apoquindo 3150; la sucursal de Alcántara 44; y la sucursal de corredores de seguro, en Augusto Leguía 70. Ellas están cerca de otras tres sucursales de Bice, una ubicada en Avenida Apoquindo 2858; otra en Isidora Goyenechea 3120; así como la Casa Matriz (Alsacia) en Avenida Apoquindo 3846. Todas ellas están a menos de tres cuadras de distancia.

LAS CIFRAS DE CARA A LA FUSIÓN

A la espera de las aprobaciones regulatorias se encuentran al interior de varias entidades. Así al menos lo señaló a fines de agosto el gerente general de Banco Bice, Alberto Schi-

lling, quien apuntó a que el proceso "ha avanzado según lo pactado, pero lo más relevante para poder pasar a la próxima etapa son las aprobaciones de la FNE y CMF; que están solicitadas, y estamos a la espera de que evacúen ojalá pronto".

De cara a recibir el visto bueno de las autoridades, ambos bancos reportaron sus resultados para el primer semestre del año. En el caso de Grupo Security, su análisis razonado detalló que sus ganancias llegaron a \$85.369 millones entre enero y junio, lo que significó una baja de 10,6% respecto a la utilidad reportada a junio 2023, "año excepcional por las condiciones financieras. A su vez, la utilidad por acción totalizó \$46,4 en los últimos doce meses, sobrepasando los \$39,3 registrados en junio de 2023", indicó la entidad.

El gerente general de Grupo Security, Fernando Salinas, destacó en el análisis razonado que el desempeño de la compañía durante los primeros meses de 2024 y el trabajo de

los equipos. "Nuestros resultados van en línea con los planes propuestos, confirmando que en un entorno desafiante seguimos siendo competitivos, manteniendo nuestros estándares de excelencia y el desempeño de los últimos años".

Banco Security logró una última línea por \$83.600 millones, un 10,9% menor que el año pasado, mientras que Vida Security creció 59,5% hasta los \$24.005 millones.

Por su parte, Bicecorp reportó beneficios por \$111.160 millones para el primer semestre, levemente por sobre los \$111.000 millones del mismo periodo del ejercicio previo. "Este mejor resultado se explica principalmente por la utilidad obtenida por sus filiales Banco BICE y BICE VIDA", detalló la compañía.

Por rubro, especificó que las ganancias de Banco Bice llegaron a \$70.576 millones, un 15,9% inferior a la utilidad a junio de 2023, mientras que Bice Vida pasó de \$28.529 millones a \$42.157 millones. ●